EL ORIGEN ▶ La Ribeira Sacra lleva años luchando por abrirse al mundo, pero el golpe de efecto definitivo parece haber llegado desde las redes sociales. Un portal web de turismo de Vietnam se fijó en el potencial de los cañones gracias a las fotos que colgaron en la red varios vecinos y ahora vende el destino a los vietnamitas como un paraje único.

La Ribeira Sacra conquista Vietnam

TEXTO: A. RODIL. FOTOS: J.R. CASAN/AEP

SIEMPRE SE DICE que a veces tienen que venir los de fuera para que uno sepa apreciar lo que tiene en casa y a la Ribeira Sacra, desde el punto de vista turístico, siem pre le ha pasado un poco eso, Ale-manes, ingleses o nórdicos llevan años fijándose en la zona como unos días de descanso por la mez-cla singular que ofrece de paisaje natural, patrimonio y gastro mía. Hace unos días, una página web de Vietnam colgó en su ta de destinos exóticos la Ribeira Sacra e invita a sus seguidores a

El portal www.sotaydulich. com muestra a los vietnamitas lugares paradisíacos, únicos en el mundo en los que la naturaleza tiene especial protagonismo. La web tiene además una lista de sus-criptores en la que están muchas las agencias de viajes del país y toda la información que cuelga es consultada por particulares y por empresas del sector turístico. Sotay Dulich dedica su entrada del pasado viernes a la Ribeira Sacra y la define como, entre otros adjeti vos, «un paisaje de grandeza real escénica. Salvaje y seductora».

desde las fotografías que cuel-gan en la red vecinos de la zona como losá Ramón Casanosa Pablo Casanova o Manuel Rolán y con esas imágenes presenta la Ribeira Sacra en Vietnam como un paisaje a la altura de cualquier isla de la Polinesia o de los volcanes de Hawai. El cañón del Sil, el meandro que forma este mismo cauce en A Cubela (Ribas de Sil). la desembocadura del río Maggo el son, según esta web, «un cuadro hermoso dificil de describiro

Manuel Rolán es el propietario de Caserio de Castiñeira, una asa de turismo rural de M derramo, en plena Ribeira Sacra ourensana. Rolán confiesa que su apuesta por las redes sociales es firme v por ello fue uno de los primeros en detectar la referencia que hacía la web vietnamita a la Ribeira Sacra.

Rolán afirma que, pese a está acostumbrado a que desde fuera se valore más la zona que desde dentro, la noticia que llega desde Asia le coge totalmente por sorpresa, «Es habitual ver referencias a la Ribeira Sacra en portales los países nórdicos, incluso de los Estados Unidos, pero desde los países del Este no es habitual que lleguen ese tipo de menciones», explica, «Son países emergentes, que tienen especial predilección por el turismo de calidad, exclu-

Xanh mướt hèm núi Ribeira Sacra

Cập nhất ngày 11/01/2013 STDLO -Ribeira Sacra là một hiệm núi nực rở cắc màu của triển nhiên, nơi hợp tuy của hai con sông Mino và Si ở Tây (làm Nha. Hiệm núi tọa tạc vùng tậy bắc của đất nước bố số này thát sự hiệm cho ban choáng ngôn với cứnh quan thát hiện việ





El inicio El reportaje dedica su primera fotografía al meandro del Sil en A Cubela

La web vietnamita de la firma Sotay Dulich abre su reportaje con una fotografía del meandro que forma el río Sil en A Cubela, en Ribas de Sil uno de los naisajes más impresionantes y de los menos promocionados de todo el entorno. A la derecha de la imagen, la web muestra enlaces con otros destinos de playas paradisfacas y de estaciones de esqui únicas



La esfinge La desembocadura del Cabe

Otra de las imágenes que recoge la web pertenece al monfortino José Ramón Casanova y fue tomada en la desembocadura del río Cabe en el Sil Casanova comparaba la imagen de la roca en medio de la vegetación con una esfinge que vigilaba la entrada del valle de Lemos, ca casas

sivo y que una web de Vietnam. que conoce el mercado al que se dirige, se fije en la Ribeira Sacra y nos recomiende a sus clientes es

algo más que positivo». La gerente del consorcio turísti-co Ribeira Sacra, Alexandra Seara, coincide con Rolán en la buena no ticia. En las últimas horas consul tó la web de Sotay Dulich y explica que la página se centra en lugares muy concretos y únicos y reserva un apartado a destinos de paisaje naturaleza espectaculares, Para Seara es casi un honor que la Ri beira Sacra anarezca mencionada en ese aparta

La gerente del consorcio apu ta que uno de los retos del ente es una apuesta más fuerte por las redes sociales. «Nese sens exemplo que nos chega dende Vietnam serve para reforzar o noso convencemento de que hai que traballar nesta liña porque se move moito mercado». Seara resalta que la «Ribeira Sacra aparece nunha web que se fixa en destinos exclusivos, algo que nos pode permitir chegar a un cliente moi interesante». «China, Xapón e calquera país asiático son luga res aos que queremos chegar como destino turístico», añade.

Las redes sociales acercaron las fotos de los vecinos de la Ribeira Sacra a Vietnam y a través de esas mismas redes difundieron en las últimas horas numerosos comentario y referencias al des-

cubrimiento. A través de Twiter v Facebook el interés de los viet namitas por la zona corre como la pólvora y es, como apuntan Seara y Rolán, una inyección de posi-tivismo para todos aquéllos que viven del turismo.

Fldato Una docena de imágenes para describir la zona

siderada una de las primeras guías de viajes de Vietnam y es de las más consultadas por la con una docena de imágenes reparte entre la vegetación, el

Los autores de las fotografías Casanova, «é unha boa noticia aparecer nunha web así anque non se nos nomee. Polo me nos contribuímos a promocionar isto que é no que levamos